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R6郷土芸能鑑賞会 

2024年 11月 2日 

 今日は３連休初日ではありますが、本校は登校日。

授業公開と郷土芸能鑑賞会が行われました。台風から

変わった温帯低気圧の影響で、昨晩からの雨で足元の

大変悪い中、多くの保護者や地域、同窓会の皆様方に

ご来校いただき、ありがとうございました。 

３年介護総合演習と 

３年数学特論Ⅲ 

 授業公開後は「郷土芸鑑賞会」です。本校の郷土芸

能鑑賞会ですが、PTAとの連携のもと、毎年秋に開

催しております阿南高校の歴史ある伝統的な行事で

す。昭和 60年（1985年）から 40年近く続けられて

います。 

 学校のある阿南町周辺の町村には、国の無形民族文

化財や一昨年ユネスコ世界文化遺産に登録された郷

土芸能の数々が伝承されている郷土芸能の宝庫です。

今年は「新野の雪まつり」の鑑賞です。 

 はじめに生徒『郷土芸の同好会』による「新野の盆

踊り」と「新野の雪まつり」です。 

 「新野の雪ま

つり」は、古典

芸能のルーツ

とされ、田楽・

舞楽・神楽・猿

楽、田遊びなど

の日本の古代

芸能が徹夜で

繰り広げられ、

雪を豊年の吉

兆とみて田畑

の実りを願う

祭です。毎年冬

の 1月 14日に執り行われています。平成 27年（2015

年）に発足した我が校の郷土芸能同好会でも保存会の

みなさんのご指導やご協力を受け、地域や全国大会に

て「新野の盆踊り」と「新野の雪まつり」を披露ささ

ていただいています。 

・本場新野の

方々（保存会の

皆様）による順

の舞（ずんのま

い）を披露 

・茂登喜（もどき）の

演技です。最高神「幸

法」の演技を補う役目 

・手綱さばきで本物の馬のよう

にみせる競馬（きょうまん）の

舞 

 

 

 

 

 

 

・２年生の音楽で 2ヶ月練習を重ねてきた「泰阜太鼓」 

 

 保存会の皆様をはじめ、多くの方にご協力・ご指導

いただき、ありがとうございました。 

 今日の鑑賞会を通して、伝統芸能の息づくこの深く

美しい文化と自然豊かな故郷を、いつまでも愛しみ大

切にしていって欲しいと願っています。 

 

R6同窓会の皆さんとの意見交流会 

2024年 11月 3日 

 昨日の午前は授業公開と郷土芸能鑑賞会が、そして

午後は、同窓会の皆さんと本校生徒会役員・教職員と

の「意見交流会（懇談会）」を、この夏同窓会で整備

していただいた同窓会室（仮称）で行いました。（昨

年度(R5)の意見交流会の様子はこちら） 

 生徒は新旧の生徒会役員から３名（旧生徒会長と議

長、新生徒会長）参加し、生徒会役員を経験して良か

ったこと苦労したこと、学んだことや自身の成長した

ことなどを、そして、新生徒会長からは今後の豊富な

どを語りました。同窓会の方々からは日頃感じている
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母校への熱い思いや、後輩に向けての励ましや人生の

先輩としてのアドバイスをいただきました。 

 

大下条保育園児 阿南高校探検 2024（３年保育実習） 

2024年 11月 8日 

 昨年大変好評でしたの

で、今年も地元大下條の

園児さんをお呼びし、阿

南高校を探検しました。 

 生徒たちは、園児一人

一人について回りサポー

トしました。 

 広い体育館で体を思い

っきり動かす園児。 

 音楽室で思い思いに

音を楽しんだり、静かに

図書館で絵本を。 

 最後は

生徒が作

ったメダ

ルをお土

産に「お見

送り」 

 引率くださった

大下条保育園の保

育士の先生方、あ

りがとうございま

した。来年もぜひ

お越しください。 

 

2024 第２回学校評議員会を開催 

2024年 11月 18日 

 本日の午後、第 2回学校評

議員会が行われました。会に

先立ち、会議の前に 6時限の

授業を評議員の皆さんにご

覧いただきました。 

・１年生の生物基礎と情報Ⅰ 

 授業参観後、新会長をはじ

めとする生徒会新役員が学

校評議員の方々に、どんな生

徒会を目指したいのか、それ

ぞれの抱負などを発表しま

した。（写真を撮り忘れていたためそのシーンをお見

せできずすみません。） 

 その後は学校から現状説明と生徒の様子などの報

告、評議員の皆さんから学校へ向けてのご意見やご質

問・ご提言などをお聞きしました。ありがとうござい

ました。 

 年明けの１月 29日（水）には「探究学習成果発表

会」を予定しています。学校評議員の皆さんにご覧い

ただき、発表の様子や学校評価（12月に実施予定）

の結果などを踏まえて、ご感想やアドバイスなどをい

ただく予定です。お忙しい中ではありますが、よろし

くお願いいたします。 

 

明日からの２学期期末考査に向けて 

2024年 11月 19日 

 明日から３日間、２学期の期

末考査が始まります。学校では、

１週間前の 13日(水)から“テス

ト前学習”を朝 10分・帰り 20

分間 SHR前に行っています。 

・真剣にテスト前の朝学習に取

り組む生徒達 

 例年に比べ暖かな 11

月。それでもここにきて

紅葉も深まり、朝晩スト

ーブが恋しくなる季節

になってきました。睡眠

時間も削ってテスト勉強に励んでいるかと思います

が、体調管理には気をつけて、明日からの期末考査、

集中力を保って最後まで諦めず頑張ってください。 

 

先週 11/14 血液センター見学の様子が紹介されました 

2024年 11月 20日 

 先週 11月 14日(木)のことですが、本校 3年地域探

究コースの福祉系の生徒７名は福祉科目の校外実習

(見学)で、今年も愛知県の松本義肢製作所と日本赤十

字社東海北陸ブロック血液センターへ校外実習（見

学）に行って来ました。その血液センター施設見学の

様子が、日本赤十字社関東北陸ブロック血液センター

のホームページに紹介（掲載）されました。よろしけ

ればぜひご覧ください。 

 ●日本赤十字社関東北陸ブロック血液センターHP

「見学者の紹介」 

日本赤十字社の「公式 SNS」【X】【Instagram】で

もご覧いただけます。 

 今回の見学には一緒について行かなかったので、昨

年の見学の様子が校長ブログ(2023.11.10)に掲載し

てありますの。ご参考にご覧ください。 

https://www.bs.jrc.or.jp/tkhr/bbc/2024/11/post-260.html
https://www.bs.jrc.or.jp/tkhr/bbc/2024/11/post-260.html
https://apac01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fx.com%2Ftkhr_kenketsu%2Fstatus%2F1858724088036159631&data=05%7C02%7C%7C8e9a0647ed9d44cb04b608dd09103ea3%7C84df9e7fe9f640afb435aaaaaaaaaaaa%7C1%7C0%7C638676687580915198%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJFbXB0eU1hcGkiOnRydWUsIlYiOiIwLjAuMDAwMCIsIlAiOiJXaW4zMiIsIkFOIjoiTWFpbCIsIldUIjoyfQ%3D%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=CZb0yzoE7T98%2FAheknP7LNDBRVLrmDZmwXB9XZ8%2B2bg%3D&reserved=0
https://apac01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fwww.instagram.com%2Fp%2FDCifmrPSczB%2F%3Fimg_index%3D1&data=05%7C02%7C%7C8e9a0647ed9d44cb04b608dd09103ea3%7C84df9e7fe9f640afb435aaaaaaaaaaaa%7C1%7C0%7C638676687580924420%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJFbXB0eU1hcGkiOnRydWUsIlYiOiIwLjAuMDAwMCIsIlAiOiJXaW4zMiIsIkFOIjoiTWFpbCIsIldUIjoyfQ%3D%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=urJ3sGeL3oYQck3%2BhnBomZhdm9RSBDFTwZOT49yPUHM%3D&reserved=0
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郷土芸能同好会 新野に行って「新野の雪まつり」を 

2024年 11月 23日 

 昨日の午後、本校の郷土芸能同好会ですが、同じ町

内の新野地区にある小中一貫教育校（新野小学校・阿

南第二中学校）行き、小・中学生のみなさんに向け、

この夏全国総合文化祭

で演じた「新野の雪ま

つり」を披露してきま

した。 

 はじめに総文祭での

様子をビデオ

で見ていただ

きました。 

 披露後、それ

ぞれのパート

に分かれて、高

校生が新野の

小・中学校生に

レクチャーす

るなど交流を

行いました。 

（この後、小・中学生

も一緒にになって「新

野の雪まつり」を演じ

ました。） 

 少子化の影響で、新

野出身の阿南高校生は

以前に比べかなり減っ

てきており、十数年前

受け持ったクラスには、

新野出身者が４名もい

ましたが、現在は全校でたった１名となっています。

そのため、郷土芸能同好会のメンバーもほとんどは新

野以外の出身の構成となっています。 

 今後も高校周辺のみなさんとの交流を行い、個人の

成長だけでなく、地域社会全体の発展にも貢献できれ

ばと感じました。新野小学校・阿南第二中学校のみな

さん、ありがとうございました。 

 

「下條歌舞伎」を見てきました 

2024年 11月 24日 

 以前の校長ブログで紹介し

ました「下條歌舞伎」ですが、 

本日（11月 24日(日)）下條村 

のコスモホールにて上演され

ましたので見に行ってきまし

た。駐車場には県外ナンバーの車も結構来ておりまし

た。 

 下條村の伝統芸能として 300年近い歴史を持つ「下

條歌舞伎」、本校の生徒斉藤翔さんと大塩龍琢さん二

人（ともに１年生）が、第三幕下條村こども歌舞伎教

室の『菅原伝授手習鑑 寺小屋の段』に出演しました。 

 三助役（空色の着

物）で龍琢さんの登

場です。 

 龍琢さんはこの後、

寺小屋に通う子の親

の百姓役でも出演し

ました。 

 満を持して、齋藤 

翔さん演じる主役の

松王丸の登場です。 

  地元の役者さ

んに、観客は元気づ

けの掛け声や温か

な拍手を送り、子ど

もから大人まで村

のみなさんで作り

上げきた地

元の文化を

感じる素晴

らしい公演

でした。役者

の皆さんや

スタッフの

みなさん、あ

りがとうご

ざいました。 
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2024秋季クラスマッチ② 

2024年 11月 29日 

 今日は時々小雨の降る寒い日となりましたが、秋の

2回目のクラスマッチ（秋季クラスマッチ②）が行わ

れました。 

 男子はサッカーとバスケットボール、女子はバスケ

ットボールを行いました。 

   

 どのクラスも必死で実

力も拮抗しており、試合

時間内では勝負がつかず、

PK戦にもつれ込んでい

る試合もいくつかありま

した。 

 体育館ではバスケット

ボール 

 職員チームも試合に出

させてもらい、生徒と対

戦しました。 

 表彰式・閉会式後はク

ラス・学年で集合写真タ

イムです。 

 土日明けの月曜登校日

はもう 12月です。2024

年（令和６年）も残すと

ころ１ヶ月ですね。まだ

１ヶ月ありますが、勉強

や生徒会や部活動、友達

との時間など、たくさん

のことを経験・挑戦してきたと思います。これからも

自分を信じて、小さな一歩でも毎日少しずつ、気がつ

けば大きな前進につながることを期待しています。 

 秋に新

役員も選

出され、新

体制のも

とクラス

マッチの

企画・準

備・運営となりま

した。新体育委員

のみなさん、あり

がとございました。 

 

 

◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇ 

＋ 職員ブログ「TEAM anan」より 

３年福祉実習 最終回 

2024年 11月 7日 

今年度の実習は、今日の

阿南学園でのボッチャが

最終回でした。事前にプレ

ーして、利用者さんたちに

上手に説明したり誘導し

たりできるように準備し

ました。ゲーム中も、利用

者さんがボールを投げや

すいように車いすを移動

し、目標球のすぐ近くにボ

ールが届いたら一緒に喜

び、外れてしまったときは

励ましの言葉をかけ、一緒

に楽しめるように工夫を

しました。 

今年度は阿南学園に加え、サポートセンターひだま

りの施設にもお邪魔しました。一緒に作業やレクをす

るだけでなく、食事提供の配慮や口腔ケアも体験させ

ていただきました。 

 利用者さんにどのように寄り添えばよいか、どうし

たら活動を楽しんでもらえるか……。たくさん悩みま

したが、真摯に実習に取り組んだことをこの先の進路

にも活かしてほしいと思います。 

阿南学園のみなさん、一年間お世話になりました。

ありが

とうご

ざいま

した。 


